

CHAROT MISE SUR DES INVESTISSEMENTS STRATÉGIQUES

L'entreprise Charot poursuit son développement avec plusieurs investissements qui mettent l'accent sur la modernisation de son parc logistique, la sécurité de ses équipes et la transition énergétique des bâtiments. Le dernier en date, un nouvel espace de grenailage de 550 m².

Répondre aux défis de la compétitivité : telle est l'ambition du spécialiste du chauffage et de l'eau chaude sanitaire basé à Sens. Charot a pour ce faire entamé un plan d'investissements en 2023-2024. Ce programme inclut des acquisitions d'équipements stratégiques, ainsi qu'une réorganisation de ses infrastructures afin d'optimiser à la fois la production et la sécurité des équipes. Charot a mis l'accent sur le renouvellement et l'ajout d'équipements logistiques. Parmi les acquisitions, un chariot élévateur Toyota 3,5T. L'entreprise a également renforcé son parc avec cinq gerbeurs BT SWE100 supplémentaires pour optimiser l'utilisation de l'espace en améliorant l'efficacité du traitement des flux de matières premières

et de produits finis. Parallèlement, un focus particulier est mis sur la sécurité, avec l'acquisition d'une nacelle Manitou 100VJR CH : 164, qui permet de réduire les risques d'accidents en hauteur. La sécurité des équipes – 150 collabo-

L'entreprise Charot est spécialisée dans les ballons et préparateurs ECS, accumulateurs gaz, unités de pasteurisation, échangeurs à plaques, chaudières électriques, ballons tampon chaud et froid, groupes de maintien de pression, réservoirs de stockage, bouteilles de mélange, désemboueurs, réserves incendie, récupération eaux de pluie et réchauffeurs de boucle.



Pascal Charot, directeur général.

rateurs au total – reste une priorité pour l'entreprise avec une formation continue et le strict respect des normes en vigueur. Un autre chantier important pour l'entreprise est l'installation de panneaux solaires sur le laboratoire, accompagnée de dispositifs techniques visant à intégrer cette nouvelle source d'énergie dans les processus de production de la consommation énergétique tout en contribuant à l'autonomie énergétique de certains lieux de l'entreprise, comme la cantine.

L'ADAPTABILITÉ AU MARCHÉ

Selon Pascal Charot, qui dirige l'entreprise depuis 2013, « le marché connaît une évolution particulière. Bien que notre activité reste solide, il est évident que les orientations gouvernementales récentes modifient les tendances du marché ». Une des conséquences de ces changements politiques est la baisse de la demande pour certains produits, traditionnellement populaires depuis 20 ans. « Nos produits performants, comme les générateurs à gaz, ont toujours bien marché. Mais avec les nouvelles politiques visant à éliminer les équipements au gaz et au fioul, cette gamme commence à diminuer, malgré sa haute performance. » Néanmoins, Charot reste vigilant face à cette baisse. « L'essentiel pour nous est de maintenir un catalogue très diversifié, couvrant

toutes les énergies, afin de répondre à tout changement législatif ou à des fluctuations du marché, parce qu'on ne sait jamais ce qui peut arriver. » Les réorientations politiques peuvent créer de nouvelles opportunités comme l'explique le dirigeant : « Prenons l'exemple des chaudières électriques, créées dans les années 1980 après le premier choc pétrolier, lorsque le pétrole a quadruplé. À l'époque, on pensait que les prix du pétrole allaient rester élevés, ce qui a poussé à se diversifier vers l'électricité. Aujourd'hui, après plusieurs années, l'électricité revient en force, avec des produits comme les pompes à chaleur ».

UN AVENIR PROMETTEUR

Un autre projet d'investissements s'est concrétisé avec l'inauguration du nouveau bâtiment de grenailage et de peinture de Charot, un espace de 550 m² qui a ouvert ses portes le 5 juin 2025. « Ce bâtiment est destiné aux réservoirs standards de plus de 3 000 litres et aux réservoirs spéciaux de toutes tailles pour une activité de grenailage et de peinture », a indiqué Pascal Charot lors de l'inauguration. La cabine de grenailage à jet libre, destinée à préparer les réservoirs pour la peinture, garantit une très bonne



Le nouvel atelier est entièrement dédié aux opérations de grenailage et aux revêtements spéciaux, spécifiquement conçus pour le traitement des réservoirs de grande capacité et des fabrications sur-mesure.

accroche et assure ainsi une meilleure durabilité des produits. De plus, la cabine de peinture est modulable, permettant de peindre deux réservoirs simultanément. Ce projet d'1,8 million d'euros vise plusieurs objectifs stratégiques : optimiser les conditions de travail, respecter l'environnement, assurer la sobriété énergétique avec un système de récupération d'énergie, et augmenter les capacités de production. « L'objectif de cet investissement est de renforcer la modernité du site de six hectares dédiés à la production de réservoirs spéciaux, matériels de production d'eau chaude, échangeurs et chaudières électriques », ajoute Pascal Charot.

Il aborde également la question de la visibilité à long terme dans le secteur. « Investir aujourd'hui, c'est risqué : on ne sait pas vraiment ce que seront les tendances dans 5 ans », confie-t-il. Néanmoins, malgré cette incertitude, l'entreprise continue de croître. « Pour nous, le marché est équilibré, avec une bonne performance générale et un chiffre d'affaires de 33 millions d'euros. Nous continuons d'investir dans la modernisation de nos ateliers et de notre informatique, tout en maintenant une activité solide et diversifiée. » ●



Différentes peintures sont utilisées suivant la destination du produit (eau, produits chimiques, autres...).